

- 1 **EDITORIAL.** El voluntariado: una actitud ante la sociedad.
- 2 **SITUACIONES.** Expulsiones forzosas de España: Los Centros de Internamiento de Extranjeros (CIE).
- 5 **LA LEY.** El compromiso del voluntariado.
- 7 **EN EUROPA.** ¡Hazte voluntario! Marca la diferencia. Año Europeo del Voluntariado.
- 9 **PROFUNDIZANDO.** El voluntariado: una aproximación a su situación actual.
- 13 **UNA MIRADA AL MUNDO.** Juan José Tamayo Acosta: ¿Jesús anunció el reino de Dios y vino la Iglesia?
- 15 **LA MIRADA DE JOSÉ LUIS CORTÉS.**
- 16 **ENTREVISTA.** Luciano Poyato, Presidente de la Plataforma del Voluntariado de España.
- 20 **MI EXPERIENCIA.** Un camino hacia Europa.
- 22 **DESTACA EN EL TRIMESTRE.** Rap vs racismo.
- 23 **LA VOZ DEL EDUCADOR Y EDUCADORA.** Privilegiados.
- 25 **PROYECTO A PROYECTO.** “Entainar”, “Trenzando Esperanzas”, “La Casina”, tres nombres y una realidad de voluntariado.
- 28 **HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR.**
- 31 **A ÚLTIMA HORA.**
- 32 **OTRAS ENTIDADES.** Ong mano a mano. Asociación Valponasca.
- 34 **CONTRAPORTADA.** Cerezo Barredo. “Obra de Cerezo Barredo”. Producciones Assisi. 2010.

■ C R É D I T O S

Edita: **Fundación JuanSoñador**

Director: **Juanjo Ruiz**

Consejo de Redacción: **Chema Blanco, Óscar Castro, Pepe Gándara, Bea Gutiérrez, Marga Domínguez, Iván Bienvenido, Juan Soutullo, Juanjo Ruiz.**

Consejo Asesor:

José Rodríguez Pacheco.

PRESIDENTE DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Chema Blanco. DIRECTOR SOCIAL DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Luis Fernando López. DELEGADO DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL.

Eloína Ingerto. COORDINADORA DE ESPABLA EN GALICIA.

Manuel Riesco. CENTRO SUPERIOR DE ESTUDIOS DON BOSCO DE MADRID.

Francisco López. EUTSES. Pere Tarrés - UNIVERSIDAD RAMÓN LLULL. BARCELONA.

Héctor Alonso. PROGRAMA SENSIBILIZACIÓN DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Equipo Fotográfico y dibujo: **Marga Domínguez, José Manuel González, Nikzara Castiñeira.**

Delegados Autonómicos: **Rubén Martínez** (Asturias), **Eloína Ingerto** (Galicia), **Gerardo Laguna** (Castilla y León), **Paco Estellés** (Cataluña), **Alfonso García Morato** (Andalucía) **Javier Doval** (Madrid).

Administración y Publicidad: **Jesús Hernández.**

Suscripción: **Jesús Hernández, Isabel Alonso, César Martín.**

Dirección, redacción y administración:

Fundación JuanSoñador, Avda. Antibióticos, 126. 24009 - LEÓN.

Tel.: 987 203 712. Fax: 987 259 254.

E-mail: enlacalle@fundacionjuans.org - www.fundacionjuans.org

Diseño e impresión: Imp. Santos, s.l. Burgos

Dep. Legal: BU-103/2005. ISSN:2647537 / 5

EN LA CALLE no hace necesariamente suyas las opiniones de sus colaboradores. Autoriza la reproducción de sus trabajos, indicando la procedencia.

EL VOLUNTARIADO: UNA ACTITUD ANTE LA SOCIEDAD

La situación social y sus problemas no son una cuestión simple; los problemas sociales están tejidos por multitud de factores, que los hacen complicados. Al afrontar en nuestra revista el VOLUNTARIADO, reafirmamos en todo momento que el voluntariado lo tienen que realizar personas con una buena visión e información de nuestra sociedad.

Esa actitud los llevará a afrontar la realidad social reclamando a la Administración sus compromisos con la ciudadanía, de modo especial, con los más necesitados.

Partiendo de estos principios, que creemos básicos para el voluntariado, los llevará a intervenir en las transformaciones sociales y políticas, económicas y culturales. No basta con unas horas en un proyecto concreto, que puede ser mucho y está muy bien; el voluntariado es una actitud ante la sociedad. El voluntario o voluntaria debe vivir la cultura del compromiso, no basta solo con la solidaridad.

Últimamente se está dando mucho el voluntariado especial, de “aterizaje” ante grandes catástrofes, de solidaridad ante una desgracia... pero se echa en falta el voluntariado estable, en equipo, con calidad... a favor del barrio, de los vecinos, de la ciudadanía cercana, con los que crecemos juntos.

A lo mejor es pedir mucho, y más sabiendo “que la participación de los españoles en voluntariado dista mucho de ser mayoritaria” como comenta en su artículo Beatriz Cedena de la Plataforma del Voluntariado de España. Pero tenemos que ir a por el máximo, si queremos una sociedad más justa y positiva.



JUANJO RUIZ HUSILLOS
Director de EN LA CALLE